

Comunidad de Laguna de Zapallar se moviliza para reconstruir jardín infantil tras incendio

Un incendio ocurrido cerca de la medianoche del viernes destruyó por completo la vivienda que albergaba La Aldea, el jardín infantil de inspiración Waldorf dirigido por la pedagoga Carolina Ledesma en Laguna de Zapallar. El siniestro dejó inutilizado el espacio donde funcionaba desde 2021 este proyecto educativo, que atendía a 24 familias bajo una rutina basada en el juego libre, el contacto cotidiano con la naturaleza y celebraciones estacionales.

La noticia se difundió rápidamente por grupos vecinales y permitió una reacción inmediata de la comunidad. La Junta de Vecinos de Laguna de Zapallar se comunicó a primera hora del viernes con el esposo de la educadora, Pablo Rivas, para ofrecer la sede comunitaria como espacio provisional. Durante el fin de semana, apoderados, docentes y vecinos pintaron, limpiaron y adecuaron el lugar para reabrir el lunes siguiente. "Entre familias, profesoras y amigos levantaron un jardín nuevo. Quedó precioso", señaló Ledesma.

Anuncio Patrocinado

La respuesta solidaria no se detuvo allí. A las donaciones de juguetes, alfombras y mobiliario se sumaron aportes inesperados, como el envío de pisos acolchados, tatamis y materiales nuevos por parte de la empresa Baby Tatamis, que tomó contacto sin conocer personalmente a las educadoras. Emprendedores locales, bandas, DJs y establecimientos turísticos también se han unido a las actividades benéficas.

Un proyecto nacido en pandemia

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp



La Aldea nació en 2020, en plena pandemia, cuando Ledesma —formada en pedagogía inicial en Argentina y con especialización en pedagogía Waldorf en Chile— decidió generar un espacio de encuentro al aire libre para los niños de la zona. El proyecto comenzó en Casa Lagunita, un restaurante con huerta y amplios terrenos, donde instalaron una gran carpa tipo circo para retomar actividades presenciales en grupos pequeños.

El retorno paulatino a la normalidad y la llegada de nuevas familias a la comuna impulsaron un crecimiento orgánico del proyecto. En septiembre de 2021 se trasladaron a la vivienda ubicada en la calle principal de Laguna de Zapallar —la misma que fue destruida por el incendio— a pocas cuadras de la playa, la plaza y el humedal. Ese entorno se volvió parte esencial de la rutina pedagógica: caminatas diarias, visitas a la playa, observación de aves y paseos hacia un cerro cercano.

El enfoque Waldorf del jardín se caracteriza por el juego libre, la vida al aire libre, el respeto por la individualidad y la estabilidad de la rutina. También por celebraciones familiares que marcan las estaciones: la llegada del otoño, la fiesta de la luz en invierno, paseos primaverales y un cierre de año que este verano se transformará en una actividad abierta a toda la comunidad.

Trabajo del equipo y apoyo de la comunidad

Ledesma destacó especialmente el rol de su equipo docente, integrado por Montserrat Navarrete, Daniela Alegría, María de los Ángeles Silva y Olivia Ureta, quienes coordinaron gran parte de la logística tras el incendio. Ellas contactaron a Bomberos, gestionaron materiales, organizaron la mudanza y prepararon el nuevo espacio, junto a Pablo Rivas, esposo de la educadora, quien —según señala— estuvo “al pie del cañón” desde el primer minuto.

El dueño de la vivienda siniestrada contará con el respaldo de un seguro para la reconstrucción, la cual se espera iniciar prontamente para retomar el funcionamiento habitual en marzo. Vecinos con oficios también han ofrecido apoyo: un electricista certificado instalará gratuitamente la red eléctrica del futuro espacio, mientras carpinteros y mueblistas locales fabricarán mobiliario.

Para Ledesma, esta solidaridad refleja la identidad del territorio. “Esta zona es tremadamente generosa. Ya han ocurrido tres incendios antes, y en los tres la comunidad hizo algo. Lo que está pasando ahora también es una historia para destacar”, expresó.

Aportes para la reconstrucción

Aunque las necesidades inmediatas del jardín fueron cubiertas, siguen abiertas las contribuciones económicas destinadas a la reconstrucción del espacio original. Los aportes pueden realizarse a nombre de:

Comunidad de Laguna de Zapallar se moviliza para reconstruir
jardín infantil tras incendio



Comunidad de Laguna de Zapallar se moviliza para reconstruir
jardín infantil tras incendio



Carolina Vanesa Ledesma Bauza

RUT: 25.244.509-9

Cuenta Corriente Banco Santander: 0 000 87 64662 9

Correo: carolina.ledesmabauza@gmail.com.

y tú, ¿qué opinas?